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« Océans propres », c'est le thème retenu cette année pour la Journée

mondiale de l'océan célébrée ce vendredi 8 juin. C'est une journée qui vise

notamment à mobiliser et unir les populations du monde entier sur un projet de

gestion durable des océans, et de rendre ainsi hommage à leur beauté et à leur

richesse.

Pour cette année, les débats porteront surles initiatives qui visent à

prévenir la pollution par le plastique et à encourager des solutions concrètes pour

un océan plus sain. Selon les statistiques, la pollution plastique cause en effet des

dommages considérables à nos ressources marines: 80% de toute la pollution des

océans provient des déchets venant de la terre ferme. 8 millions de tonnes de

plastique par an se retrouvent dans les océans, faisant des ravages sur la faune, la

pêche et le tourisme. La pollution par le plastique coûte à l'océan 1 million

d'oiseaux de mer et 100 000 vies de mammifères marins par an. Il faut aussi

signaler que le plastique représente 8 milliards de dollars de dommages aux

écosystèmes marins par an, sans oublier que les poissons mangent du plastique

alors que l'homme mange ces poissons. L'humanité est donc interpelée sur sa

gestion des déchets plastique. Il faut donc un changement de comportement de

façon à réduire l'utilisation des plastiques.

Soulignons que la première conférence des Nations Unies sur les

océans tenue du 5 au 9 juin 2017 appelle le monde entier à la conservation et à

l'exploitation durable des océans, des mers et des ressources marines. Celui-ci

fait partie de l'Agenda 2030, adoptée par les 193 Etats membres de l'ONU en

2015.

La Journée mondiale de l'océan est célébrée chaque 8 juin pour

rappeler que les océans jouent un rôle primordial dans notre subsistance.

Véritables poumons de notre planète, ils fournissent par exemple la plupart de

l'oxygène que nous respirons. Ils constituent aussi une source importante de

nourriture et de médicaments, et sont un élément essentiel de la biosphère. Il est

donc important de sensibiliser le public sur la place fondamentale qu'ils occupent

dans notre écosystème, et sur l'impact négatif que les activités humaines ont sur

ceux-ci.

K.Y
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Au Togo comme à l'étranger, le

parti présidentiel, Union pour

la République (UNIR) s'est

mobilisé pour marquer d'un cachet

spécial, la date du 06 juin. C'est en

effet, la date anniversaire du Président

National du Parti UNIR, Son Excellence

Monsieur Faure Gnassingbé.

A Lomé, les festivités ont

démarré avec une messe d'action de

grâce en la Paroisse Notre Dame de la

Rédemption de BèKlikamé à Lomé.

Par cette mobilisation des

grands jours, les militants ont tenu à

témoigner leur soutien au Président de

la République et marquant de leur

présence cette messe d'action de

grâce.

Dite par le Révérend-Père

Eugène Ahadji, Curé de la paroisse,

cette messe a été célébrée en présence

du Premier Ministre Komi Sélom

Klassou, du Président de l'Assemblée

Nat iona le Dama Dramani , du

Secrétaire Exécutif du Parti, le militant

Atcholé Aklesso, ainsi que les Vice-

Présidents Unir. Cadres, militants et

sympathisants ont également fait le

déplacement pour marquer ce grand

jour dans la vie du Président Faure.

« Nous sommes venus ce

matin pour implorer la bénédiction

divine sur le Président de la

République. Que Dieu lui donne la

force nécessaire pour nous conduire, il

est notre champion et nous sommes

derrière lui », a déclaré la Vice-

Présidente Unir Agoè-Nyivé, la

militante Mémounatou Ibrahima.

Dans son homélie tirée de

l'Evangile selon Marc chapitre 12

versets 18 à 27, l'officiant a prié pour la

vie du Chef de l'Etat, qui vient

d'entamer ses 52 ans d'âge. Il a ensuite

imploré la grâce et la bénédiction du

Seigneur sur les autorités du pays ainsi

que sur toute la population togolaise.

Le Révérend-Père Eugène célébrant a

également convié les fidèles à l'amour

du prochain pour une vie sociale

paisible.

A Lomé cette messe a été

suivie par un grand festival de football

organisé par le Mouvement des Jeunes

Unir, (MJU), sur le terrain de

TokoinForever à Lomé. Les festivités se

poursuivent avec les « Rencontres

Unies » MJU les 07, 08 et 09 juin à Lomé

et sur l'ensemble du territoire national.

Célébration�aujourd'hui
de�la�journée�mondiale�des�Océans

LES�TOGOLAIS�INVITES
A�LUTTER�CONTRE

LA�POLLUTION�PLASTIQUE

6�juin�2018,�jour�anniversaire�du�président�Faure

UNE�MESSE�D'ACTION�DE�GRACE�CELEBREE

L'équipe de DIESEL FC remporte le Gala
de football le mercredi 6 juin dernier sur
le terrain de SAZOF à TokoinForever à
Lomé. Organisé par le Mouvement des
Jeunes UNIR (MJU), le tournoi s'inscrit
dans le cadre des manifestations
marquant la célébration de l'anniversaire
du président national du grand parti
politique du Togo, Union pour la
République (UNIR), le président de la
république Faure Essozimna Gnassingbé,
né un 6 juin. La jeunesse togolaise,
particulièrement le MJU a voulu à travers
ce tournoi non seulement remercier le
chef de l'Etat pour son dévouement pour
l'évolution de la jeunesse togolaise mais
aussi l'encourager dans sa politique de
développement du Togo.

Huit matchs ont été au total
disputés par huit équipes. C'est sous le
chaud soleil que les deux premiers
matchs ont été disputés. Mais le reste
des matchs s'est déroulé sous un ciel
orageux et nuageux impulsant une
nouvelle dynamique aux acteurs sur le
terrain. La remise des distinctions s'est
faite sous une pluie battante.

En final, le club de Diesel FC,
tombeur en demi-finale de Nouvelle
Jeunesse au Soutien pour Faure
Gnassingbé (NJSPF), a disposé du club du
C o l l e c t i f d e s J e u n e s p o u r l e
Développement (CJD), tombeur quant à
lui en demi-finale de l'équipe de la
Jeunesse en Mouvement (JEM). C'est
une finale âprement disputée qui a vu les
deux équipes se séparées au temps
réglementaire sur un score nul et vierge.
C'est dans les séances de tirs aux buts
que Diesel FC a réussi à éliminer son
adversaire 3 tirs réussis contre 1.
Soulevant le trophée le coach de l'équipe
gagnante Philipe Sényo a souhaité au
président de la république un joyeux

anniversaire avant de livrer son secret
pour cette victoire finale « comme c'était
15 fois 2, on à pas assez de temps, on a
procédé par des contres. Mais on a pu
tirer gain de cause au niveau des tirs aux
buts », a-il-il souligné.

En match de classement, la
JEM a surclassé la NJSPF après les
séances fatidiques des tirs aux buts 5 à 4,
temps réglementaire zéro-zéro. En quart
de fin, la JEM a battu la RFA, Renaissance
d'Adakpamé un à zéro, tandis que le CJD
a battu les Olds stars des anciennes
gloires du Togo en l'occurrence Djima
Oyaolé, Yérima Nasser et autres
entrainés bien sûr par OuadjaLantame .
Entre temps la NJSPF a éliminé le Coq
sportif et Diesel FC est venu à bout des
Pros Stars.

Placé sous le signe du vivre
ensemble, c'est dans une ambiance
conviviale de fête que s'est déroulé ce
festival de foot doté de coupe. Les 5
dernières équipes, c'est-à-dire RFA, Coq
Sportif, Old stars, Pro Stars et NJSPF sont
reparties avec des ballons, des jeux de
maillots et des enveloppes contenant
chacune 50 mille FCFA. La JEM, 3ème a
eu quant à elle, des ballons, des jeux de

maillots et une enveloppe de 75 mille
FCFA. Le finaliste malheureux, le CJD, en
plus des jeux de maillots, les ballons et un
trophée, emporte une enveloppe de 120
mille FCFA. Le Diesel FC l'équipe
gagnante a également eu des jeux de
maillots, des ballons mais gagne le
trophée mis en jeux et une enveloppe de
200 mille FCFA.

La cérémonie de remise des
récompenses a été présidée par le
délégué national de MJU, Malik Kanka
Natchaba. Il a souligné que le gala placé
sous le thème « Célébrons le vivre
ensemble » a été initié pour remercier le
président Faure pour toutes ses
initiatives en faveur de l'épanouissement
de la jeunesse et le soutenir pour ses
grands projets pour le développement
du Togo. Il avait à ses côtés le vice
délégué national, Mme Assih Masama
Esso ; Mey Gnassingbé président de la
JEM, de Covi Adanbounou Président de
CJD et les autres membres du bureau
MJU. Plusieurs sympathisants et
militants ont pris part à ce tournoi.

KomlaY.�et�De�Kassi

LE�MJU�REMERCIE�LE�PRESIDENT
A�TRAVERS�UN�GALA�DE�FOOTBALL
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La Brasserie BB Lomé a reçu à

Dublin en Irlande la grande

distinction internationale de la

« GUINNESS LA MIEUX BRASSEE AU

MONDE ». L'annonce a été faite lors

d'une conférence de presse tenue le

mardi 05 juin 2018 au siège de la

Brasserie BB Lomé à Agoè-Nyivé.

C'était donc en présence des

consommateurs, des partenaires, de

la presse et du personnel de la BB

Lomé, que Monsieur Thierry FERAUD,

Directeur Général de la Brasserie BB

Lomé a dévoilé le somptueux trophée

qu'il dédit à toutes ses équipe et au

peuple togolais.

D a n s s o n m o t d e

bienvenue le Directeur Général de la

BB Lomé s'est réjoui de ce prix,

félicitant toutes ses équipes pour leur

sens de l'innovation. « Aujourd'hui

nous pouvons consommer la

Guinness et être fière qu'elle est

b ra s s é e p a r u n to go l a i s e n

l'occurrence Monsieur KABIEZIM

Esso- Etozou, Maître Brasseur et

Responsable fabrication à BB Lomé ».

Pour lui l'aventure de l'excellence ne

fait que commencer.

Cette introduction du

Directeur Général a permis à

Monsieur Amidou Konaté, Directeur

Commercial et Marketing de la

Brasserie BB Lomé, de présenter la

campagne promotionnelle qui va

av e c c e p r i x . D é n o m m é e «

Communication 360 », elle va

permettre à la BB Lomé de célébrer

avec tous les togolais le « Prix de la

Meilleure GUINNESS du monde »

reçu en Irlande depuis le mois de

novembre 2017.

En effet, la League Of

Excellence, créée dans les années

1990, permet de mesurer de la

qualité de la Guinness produite en

Afrique, en Europe, en Asie, au

Pacifique et dans les Amériques. «

C'est un système de notation

commune des pays où la Guinness est

brasée. Ainsi, le panel d'Experts

sensoriels, brassicoles et des équipes

d'Innovation de Technologie de la

Marque soutiennent les brasseries

afin d'améliorer leur performance

annuellement » a indiqué Monsieur

Konaté dans son exposé.

Il faut reconnaitre que le

Togo qui a remporté ce prix à travers

la Brasserie BB Lomé s'est déjà

distinguée à plusieurs reprises par

des prix et certificats. Entre 2009-

2010 la Brasserie BB Lomé recevait

le« Prix de la Meilleure GUINNESS

d'Afrique » et classé 3ème sur le plan

mondial. Puis vient alors la grande

distinction, la GUINESS brassée au

Togo par la Brasserie BB Lomé reçoit

le « Prix de la Meilleure GUINNESS du

monde » comptant pour la saison

2012 - 2013. Aussi, entre 2010 et

2012, la Brasserie BB Lomé a reçu la

Certification ISO 9001 version 2008

pour le s i te de Lomé et la

Certifications 9001 version 2008 et

ISO 22000 version 2005 pour le site

d'Anfoin reçu en 2012. Outre ce prix

pour la Guinness made in Togo, la

Brasserie BB Lomé a été honorée en

2017 du « Prix Togolais de

l'Excellence et de la Qualité »

organisée par le Ministère du

Commerce, de l'Industrie et de la

Promotion du Secteur privé.

Selon Monsieur Thiery

FERAUD, l ' indust r ie est une

technologie de précision et ce n'est

pas un hasard si le Togo a remporté ce

prix, mais plutôt le couronnement

d'un travail d'équipe échelonné sur

une période donnée. « Au fil des

années les équipes mises en place ont

su s'aguerrir à cette compétition pour

trouver le bon rythme pour pouvoir

calibrer cette bière-là qui est

aujourd'hui reconnue mondialement

» a-t-il confié à la presse.

La Brasserie BB Lomé en

remportant la « League of Excellence

» qui honore le Togo, comme pays

producteur de la Meilleure Guinness

parmi 48 pays au monde, va pouvoir

accroitre l'exportation de la marque

déjà présente dans plusieurs pays

d'Afrique de l'Ouest et même en

France. C'est donc l'occasion pour la

société de montrer et de célébrer ce

trophée avec le peuple togolais pour

dire, selon le Directeur Général que «

l'industrie togolaise est l'une des

meilleures au monde ».

GUINNESS est une marque de la multinationale DIAGEO, et elle est

embouteillée sous licence au Togo par la Brasserie BB Lomé. La GUINNESS est

née à la Brasserie Arthur GUINNESS près de la porte St. James de Dublin

(Irlande). Cette bière est un stout, un type de bière de fermentation haute issue des

bières Porter devenues célèbres au XVIIIe siècle à Londres (Royaume-Uni). Sa couleur

brune presque noire provient de l'utilisation pour sa conception de malts hautement

torréfiés et de grains d'orges grillés. La GUINNESS est extrêmement populaire en

Irlande. Elle représente la première boisson alcoolisée vendue dans le pays. Même si

culturellement la GUINESS est liée à l'Irlande, elle demeure l''une des bières les plus

célèbres au monde. Sa gamme Foreign Extra Stout notamment s'exporte aux quatre

coins du globe. La société mère historique (GUINNESS UDV), est installée à Londres

depuis 1932. Depuis 2001 la bière a été distribuée à l'échelle globale par la

multinationale DIAGEO. Elle est brassée au Togo depuis 1977.

L'intronisation mondiale de la GUINESS togolaise lui a également value de la

part des plus hautes autorités togolaises, de chaleureuses félicitations et des

honneurs. Au lendemain de l'annonce de ce Prix, le Directeur Général de la Brasserie

BB Lomé a été reçu en audience par le Chef de l'Etat. Cinq mois plus tard à l'occasion de

la Célébration des 58 ans de l'Indépendance du Togo, M. KABIEZIM Esso- Etozou -

Responsable fabrication à BB Lomé, a été élevé au rang d'Officier de l'Ordre du Mono

par le Président Faure GNASSINGBE le 27 Avril 2018, comme personnalité ayant rendu

service à la nation togolaise. Un peu plus tôt, le 17 juillet à Kara, M. Thierry FERAUD

recevait la même distinction honorique, toujours des mains du Président de la

République pour l'active participation de la Brasserie BB Lomé à la croissance et à la

création des emplois au Togo.

Plusieurs Prix et Certificats ont jalonné la vie de la Brasserie BB Lomé à plusieurs

reprises :

: Le Prix de la Meilleure GUINNESS d'Afrique et 3è mondial

: Certification ISO 9001 version 2008 pour le site de Lomé

: Prix de la Meilleure GUINNESS du Monde

: Certifications 9001 version 2008 et ISO 22000 version 2005 pour le site d'Anfoin

: Certification ISO FSSC 22 000

: Prix togolais de l'Excellence de la Qualité

Une�Reconnaissance�Nationale

La�Brasserie�BB�lomé,�un�label�qualité

2009-2010
2010
2012-2013
2012
2014
2017
2017-2018 : Prix de la Meilleure GUINNESS du Monde.

La�Rédaction

LA�GUINNESS�:
DES�ORIGINES�JUSQU'AU�TOGO

La�Brasserie�BB�Lomé�remporte�le�Premier�Prix�Mondial��de�la�Qualité�et�de�l'Excellence��2017-2018

LA�MEILLEURE�GUINNESS�DU�MONDE�EST�TOGOLAISE
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Le Ministre de l'Agriculture, de l'Elevage et de la Pêche, le Col. Ouro-Koura

Agadazi a ouvert ce lundi 04 juin à Lomé une formation de dix (10) jours à

l'endroit des producteurs togolais à l'Institut Togolais de Recherches

Agronomiques (ITRA). La rencontre qui se tient grâce à deux experts de l'agence

de coopération israélienne (MASHAV) s'inscrit selon le ministre dans la vision du

gouvernement de mettre en place un centre de référence régional spécialisé en

horticulture.

Cette formation permettra au deux experts de partager avec les

agriculteurs togolais, notamment les maraîchers, leurs savoir-faire et expertise

dans les nouvelles techniques destinées à améliorer les rendements et la qualité

des cultures maraîchères. Les techniques de culture, de préparation du sol, ainsi

que les techniques de transformation et de conservation des produits agricoles

seront également examinées.

Les bonnes relations entre Tel Aviv et Lomé selon le ministre Agadazi

offrent une opportunité pour les jeunes Togolais qui rêvent d'apprendre le métier

agricole en Israël. Mieux, informe-t-il, l'Etat hébreux a doublé les postes des

bourses pour les Togolais, le faisant passer de 15 à 30.

E.J.

La�coopération�Israël – Togo�en
matière�agricole�est�en�marche

DES�PRODUCTEURS�TOGOLAIS
DE�L'ITRA�FORMES�PAR

DEUX�EXPERTS�ISRAELIENS

Dans le cadre du renforcement

du Programme Nationale

A g r o p o l e s , l e P r e m i e r

Ministre, Komi Selom Klassou s'est

entretenu avec une délégation de la

Fondation "Gyeongsangbuk-Do"

venue de Corée du Sud ; a-t-on appris

d'un communiqué rendu public par la

Direction de la Communication de la

Primature.

Selon ledit communiqué, la

séance de travail s'est tenue le mardi

0 5 j u i n 2 0 1 8 a u s i è g e d u

gouvernement à Lomé. Conduite par

Lee Seung-taek, Directeur de la

Division de Saemau, la délégation a

é c h a n g é a v e c l e C h e f d u

Gouvernement sur le projet des

agropoles qui rentre dans sa phase

opérationnelle avec le site pilote de la

Kara.

« Nous avons discuté avec le

Premier ministre de la contribution de

la Corée dans ce projet et nous nous

sommes engagés à apporter notre

contribution et nos efforts pour la

réussite de ce projet », a déclaré Lee

Seung-taek, au sortir de la séance de

travail.

En effet, le travail de la

Corée du Sud consistera à apporter

son savoir-faire dans l'amélioration

des revenus du monde rural.

Le Premier Ministre a pour

sa part, exprimé au nom de son

gouvernement, sa satisfaction devant

l ' e n g a g e m e n t d e s a u t o r i t é s

coréennes. Il faut reconnaitre que

pour le Gouvernement, le Programme

National des Agropoles est un projet

prioritaire. Il vise à promouvoir des

zones où se développe toute une sorte

d ' a c t i v i t é s e n r a p p o r t a v e c

l'agriculture, a rappelé Komi Selom

Klassou.

Il s'agit, dans une approche

bien intégrée, a-t-il souligné, de

donner aux paysans ainsi qu'à d'autres

acteurs impliqués dans la chaîne,

l'opportunité et la capacité de

produire davantage, de transformer,

vendre, exporter et créer de la

r i c h e s s e d a n s l ' i n t é r ê t d e s

populations.

A.�T.

Programme�National�des�Agropoles

LA�FONDATION�SUD-COREENNE
«�SAEMAUL�»�SOUTIENT�LE�TOGO

Membres des institutions de la chaîne

de transport, manutentionnaires,

agents portuaires, partenaires du

sahel, syndicats des transporteurs, et autres

partenaires intervenant dans le secteur portuaire

au Togo ont pris part du05 au 06 juin 2018 à un

atelier de recherche de compétitivité du Port

Autonome de Lomé,PAL. Organisé par sa

direction, cette rencontre intervient suite aux

plaintes recrudescences et la saisine du

Ministères du Transport et celui du Commerce

par des opérateurs économiques dont

l'Association des Importateurs et Exportateurs

des Véhicules d'Occasions. La saisine a porté suer

les prix des prestations au Port Autonome de

Lomé. L'ouverture des travaux a été présidée par

le Secrétaire Général du Ministère des Transports

et des Infrastructures du Togo, M. Michel Komlan

TINDANO, représentant son ministre de tutelle.

L a r e n c o n t r e a p e r m i s a u x

participantsde trouver les voies et moyens pour

lutter contre les faux frais qui s'appliquent, afin

de ramener les redevances qui dépassent les

mérites des prix normaux à la limite et permettre

aux opérateurs de faire toujours confiance au

Port de Lomé qui présente aujourd'hui beaucoup

d'atouts. L'objectif est de réduire de façon

considérable les coûts d'importation et

d'exportation. Selon le Directeur général du Port

autonome de Lomé, le Contre-Amiral

FoganAdegnon la rencontre a permis d'identifier

et d'agir sur les leviers de performance du port.

Les conclusions de la rencontre, devront aboutir

à un plan d'actions conséquent en vue de la

compétitivité du PAL. Les recommandations de

cette rencontre devraient concourir à la pratique

des prix justificatifs en vue de la fidélisation des

clients nationaux et ceux de l'hinterland.Les

différents acteurs du port ont au cours du

séminaire communiqué sur leurs stratégies

d'opérations et les services rendus.

Quatre panels de communications ont

organisés. Il s'agit des communications du PAL, de

l'Office Togolaise des Recettes, du Conseil

national des chargeurs du Togo, de l'Union des

professionnels agréés en douanes ; les

communications des manutentionnaires et

agences maritimes; celles des partenaires du

Sahel et syndicats des transporteurs à Lomé, et

d'autres partenaires comme COTECNA, ANTASER

Togo et SEGUCE.

E.J.

Recherche�de�Compétitivité�du�Port�Autonome�de�Lomé

REDUIRE�DE�FAÇON�CONSIDERABLE�LES
COUTS�D'IMPORTATION�ET�D'EXPORTATION

Le Comité Consultatif de la Concurrence de

l'UEMOA, s'est réuni à Lomé, du 04 au 08

juin, sa 19ème Session Ordinaire. Ouverte

par le Secrétaire Général du Ministère du

Commerce du Togo, Monsieur Bamana Baroma,

cette rencontre contribue à la lever des

handicapes de la libre circulation des personnes

et des biens de même ceux liés à la libre

concurrence au sein de l'espace UEMOA.

Au cours de la réunion, plusieurs

affaires en lien avec le droit de la concurrence

seront examinées. Il s'agit notamment de trois

rapports d'enquête de concurrence dans les

secteurs de l'assistance aéroportuaire en escale

en Côte d'Ivoire, de la conservation mortuaire

en Côte d'Ivoire, et du secteur du Gaz Pétrole

Liquéfié au Burkina Faso.En outre, l'Examen du

projet de décision relative à des pratiques mises

en œuvre dans le secteur des importations et de

la distribution du sucre au Mali a été effectué.

C'est donc une rencontre qui marque

le démarrage d'un nouveau mandat pour cette

instance statutaire, suite à la nomination des

Membres du Comité Consultatif de la

Concurrence. La 19è session prend fin ce

vendredi.

K.Y.

19ème�Session�Ordinaire�du�Comité
Consultatif�de�la�Concurrence�de�l'UEMOA

LIBRE�CIRCULATION�DES�PERSONNES�ET
DES�BIENS�UNE�REALITE�AU�SEIN�DE�L'ESPACE



Le bras de fer qui été annoncé il ya

quelque jours par les leaders de

l a C o a l i t i o n d e s 1 4 q u i

menaça ient d 'organ iser leurs

manifestations en défiant l'autorité

sur les question d'itinéraire, n'a pas eu

lieu. Le mercredi 6 et hier jeudi 7 juin

2018, les rues loméennes étaient

plutôt calmes et les activités on ne peu

plus normales. La Coalition était tout

simplement invisible. Selon certains

observateurs cet échec est à mettre à

l'actif de l'impressionnant dispositif

sécuritaire déployé pour disperser

tout attroupement sur les lieux de

rassemblement interdits. Pour

d'autres les militants et sympathisants

de la Coalition ont tout simplement

boudé leurs leaders lors de ces deux

premiers jours de manifestations et

qu'ils poursuivront ce boycott de

l'appel à manifester demain samedi

également. Le constat qui est sans

équivoque est que désormais il

devient clair que les manifestations

publiques organisées de façon

intempestives par la Coalition pour

bloquer les activités économiques et

perturber l'ordre public auront

d'énormes difficultés pour s'ébranler.

Face à une opposition qui se targuait il

y a quelques semaines, en terme de

bilan depuis le 19 Août 2017, d'avoir

réussi à faire baisser de « 40 milliards

de francs CFA les recettes de l'Etat », il

fallait « restaurer l'ordre et l'autorité

de l'Etat » selon le Ministre Gilbert

BAWARA. Malgré l'échec du dialogue

inter togolais, c'est au moins le

principal aspect sur lequel le

gouvernement aura été suffisamment

clair lors des échanges aussi bien avec

le facilitateur ghanéen qu'avec les

responsables de la Coalition. Faisant

de plus en plus face à de récurrentes

manifestations dont le seul but est de

troubler l'ordre public et de bloquer

les activités socio-économiques et

saisi de plusieurs plaintes des riverains

des voies empruntées au moins trois

fois par semaine par les manifestants

et des populations loméennes en

général, le Gouvernement a décidé

depuis le dernier round du dialogue de

brandir le langage de la fermeté.

Devant le refus de la coalition de

respecter le règlement intérieur du

d i a l o g u e ( q u i i n t e r d i t t o u t e

manifestation publique pendant le

d i a l o g u e ) et co nf ro nté à u n

entêtement incompréhensible des

leaders de la Coalition d'organiser des

manifestations régulièrement tout en

obligeant les autres togolais à fermer

boutiques, ateliers et autres services,

ou à changer d'itinéraires pour laisser

la rue s'exprimer, le Gouvernement a

décidé de revoir les habituels

itinéraires pour « soulager la peine »

ceux qu'il convient d'appeler les

victimes des manifestations de la

c o a l i t i o n . D e s t o g o l a i s

indépendamment de leurs convictions

politiques, les entrepreneurs locaux et

étrangers, ont subi des pertes

énormes comme en témoignent

plusieurs rapports et enquête dont les

plus éloquents sont ceux publiés par la

Banque Mondiale, le FMI et la

Chambre du Commerce et d'Industrie

du Togo. A cela s'ajoute toute la

violence et les cas de destructions de

bien publics et privés qui ont souvent

accompagné ces manifestations dans

certaines villes de l'intérieur du pays

comme Sokodé, Bafilo et Mango.

Demain la confirmation se

faite que désormais plus rien ne sera

comme avant en ce qui concerne les

m a n i f e s t a t i o n s n u i s i b l e s e t

inopportunes. Pari réussi pour le

Gouvernement qui face au blocage du

d i a l o g u e c o n s t a t é , r e m e t

progressivement le pays sur son

rythme de vie normale, en attendant

d ' a v a n c e r c o n c r è t e m e n t e t

rapidement sur les questions des

réformes après les recommandations

de la CEDEAO. L'opposition est en

passe de perdre totalement la face sur

le plan local et international.

Patrick�NIMA
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La position du Président français Emmanuel

Macron sur la situation politique au Togo n'a pas

bougé d'une seule virgule depuis novembre 2017

où il a eu clairement l'occasion de se prononcer,

lors du sommet UE-UA, en faveur de la tenue des

élections pour qu'il est soit une confirmation

démocratique soit une alternance.

Hier jeudi encore, certains togolais se sont fait

ridiculisés à Montréal au Canada où se tient en ce

moment le sommet du G7 en apostrophant le

Président français sur la même question. Après

les incessants appels à l'intervention de la France

depuis le début du mois de septembre à Deckon,

certains togolais de la diaspora ont cru devoir

demander à nouveau à Macron d'aider leurs

leaders politiques à empêcher la candidature du

Président Faure GNASSINGBE à la prochaine

élection présidentielle.

« Je sais qu'un mot de votre part peut le(Ndlr

Faure GNASSINGBE) faire partir. Dites quelque

chose à Faure Gnassingbe pour qu'il quitte le

pouvoir » avait insisté un togolais totalement

ridicule. Une demande à laquelle , le président

français à sèchement répondu : « Mais non ! Vous
vous trompez ! J'agis, la France agit de manière
cohérente depuis le début, c'est-à-dire que je
respecte la souveraineté des États et aux côtés de
l'Union Africaine ». Selon Macron agir comme le
souhaite ce togolais de la diaspora reviendrait à
répéter « les erreurs du passé ». Le jeune
président français pense qu'il ne revient pas à un
Président français de soutenir un président
africain ou de lui demander de quitter le pouvoir
après plus de deux mandats. Emmanuel Macron
qui suit de près les derniers développements

politiques au Togo dit s'aligner derrière la
position de l'Union africaine dont l'ancien
Président en exercice le guinéen Alpha CONDE
avait reçu en audience à Paris, en octobre 2017,
trois représentants de la Coalition des 14 pour le
même message. Cette sortie, d'hier, du Président
français , recadre le débat autour des mêmes
préoccupations de toute la communauté
internationale qui ne comprend toujours pas
l'exigence d'une bonne partie de l'opposition
togolaise d'exclure un candidat du jeu électoral
alors qu'aucune loi en vigueur ne le lui interdit.
Après le groupe des Cinq ambassadeurs de
l'Union Européenne, de l'Allemagne, des USA, de
la France et du PNUD, il y a quelques semaines au
Togo, la nouvelle sortie de Macron sonne
comme la fin d'un rêve pour une coalition de
l'opposition togolaise qui ne cesse de prouver à
chaque occasion qu'elle a peur d'affronter le
Président Faure GNASSINGBE dans les urnes. Que
les réformes soient faites et qu'à travers les urnes
le peuple togolais dans sa souveraineté
départage les uns et les autres.

Germain�POULI

Le projet de loi portant code foncier et domanial a été adopté à l'unanimité le
05 juin 2018 par les députés togolais. C'était au cours de la quatrième séance
plénière de la première session ordinaire de l'année 2018 ouvert le 30 mai

2018 présidée par le Dama Dramani, président de l'Assemblée Nationale.
Constitué de sept cent vingt-quatre (724) articles répartis en onze (11)

titres, le présent projet de loi a pour objectif d'orienter le développement
économique par l'institution d' une nouvelle gouvernance foncière plus efficace et
durable avec une implication effective de tous les acteurs et parties prenantes en
lien avec les évolutions politiques, sociales, économiques et environnementales
actuelles du Togo; tout ceci en adéquation avec les textes législatifs et
réglementaires relatifs à la politique foncière et domaniale en zones urbaines et
rurales.Le Président de l'Assemblée nationaleDama Dramani souligne que ce code
foncier est un nouvel outil adapté aux réalités du moment. Il devrait permettre
sans doute aux juges, relève-t-il, de régler au mieux les litiges pour mettre un terme
au phénomène de double vente et autres dysfonctionnements qui finissent
souvent devant les tribunaux.

Le code permettra également de répondre aux nécessités de
développement durable sans créer une déchirure du tissu social, de gérer les
conséquences des fortes pressions foncières consécutives à une croissance
démographique rapide et de remédier aux carences ou insuffisances de la
gouvernance foncière.

La nouvelle loi apporte quelques innovations avec l'instauration d'un
guichet unique du foncier pour fournir des services de qualité et augmenter les
recettes foncières. Elle se veut une réponse claire et plus élaborée aux
investisseurs étrangers qui souhaitent s'installer sur le sol togolais.
L'adoption de ce nouveau code ayant également en ligne de mire le
développement du secteur agricole togolais, ouvre la porte à l'opérationnalisation
du programme de seuil du MCC dont bénéficie le foncier.

La�Rédaction

LE�NOUVEAU�CODE�FONCIER
ADOPTE�A�L'UNANIMITE

Quatrième�Séance�Plénière�de�la�Première
Session�Ordinaire�de�l'Année�2018

En�attendant�les�Recommandations�de�la�CEDEAO

LE�GOUVERNEMENT�NEUTRALISE�LA�COALITION
SUR�LE�TERRAIN�DES�MANIFESTATIONS

INOPPORTUNES�ET�NUISIBLES

LE�PRESIDENT�MACRON�REPOND�SECHEMENT�A�UN�TOGOLAIS
QUI�LUI�DEMANDE�DE�DIRE�A�FAURE�DE�QUITTER�LE�POUVOIR�:

«�Mais�Non�!�Vous�vous�trompez …

Je�respecte�la�souverainete�des�Etats�»
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Il est sans doute le personnage le
plus aimé au quartier Klikamé à
Lomé. De son vrai nom, Adjoh Yao

Jules, il est plus connu sous le
pseudonyme « API ALLO », de l'anglais
Happy. Personnage toujours heureux,
sympathique et surtout très serviable, il
sacrifie une bonne partie de sa journée à
réguler la circulation, surtout aux heures
de pointe, sur la route de Klikamé, plus
exactement au niveau du Carrefour
devant la Caisse des Retraités du Togo
( C RT ) . « J e m e s u i s e n ga gé
volontairement et bénévolement dans
ce travail parce que entre 2005 et 2007
j'ai été témoin de plusieurs accidents sur
cette voie et j'ai vu la souffrance de
vieilles personnes et des enfants pour
traverser la route, pour trouver leur
chemin entre des motocyclistes, des
taximan et autres conducteurs de
véhicules toujours pressés et en vitesse.
C'est ainsi que le 14 décembre j'ai prié
Dieu pour lui demander sa bénédiction
et sa protection. Et lendemain c'était
fait. Depuis là j'exerce de métier de
Routier Volontaire. Grâce à Dieu je n'ai
eu aucun accident jusqu'ici et j'arrive à
aider les usagers de la route »

Depuis onze ans il fait partie
de l'environnement urbain dans cette
partie de la ville. Un képi de policier sur
la tête, il est très remarquable avec son
gilet fluorescent et ses gans qui le
feraient passer pour un vrai policier. En
plus des gestes rassurants et un
panneau STOP sur lequel il a affiché des
drapeaux togolais, « API ALLO » régule la
c i r c u l a t i o n c o m m e u n v r a i
professionnel. Sa courtoisie lui a vaut la

sympathie des passants et parfois de
petits cadeaux qu'il apprécie malgré
leur valeur purement symbolique. Ce
père de famille qui adore les enfants, est
également un vrai psychologue. Il
connaît les usagers de la route et connaît
les causes des accidents. Selon lui «
plusieurs personnes qui circulent ont
souvent l'esprit ailleurs. Ils ont divers
sortes de problèmes, des malades à
l'hôpital ou un décès, ou même un
simple retard à un rendez-vous ou au
service les poussent à faire dans l'excès
de vitesse. Parfois je leur fait de petite
blague pour les aider à oublier ces
problèmes afin de se concentrer sur la
route. » explique t-il. Passionné de la
route, « API » est également coiffeur et a
son salon de coiffure juste dans l'angle à
côté du carrefour devant la CRT. Quand
la circulation est moins dense, il se retire
pour embellir les têtes. Nous l'avons

suivi juste dans son modeste salon. Sur
un mur juste au dessus du miroir et des
tondeuses, trône un diplôme
d'honneur qui lui a été délivré il y a trois
ans lors de la Nuit du Civisme, pour sa
contribution exceptionnelle à la
promotion de la prévention routière au
Togo. S'il est fier de cette autre
reconnaissance symbolique, il rêve de
rencontrer un jour les plus hautes
autorités en charge des questions de
sécurité routière au Togo pour échanger
sur la possibilité d'un autre challenge
qu'i l veut lancer avec d'autres
passionnés et es admirateurs pour
accompagner davantage la police de
plus en plus débordée sur les routes de
la capitale surtout aux heures de
pointes.

Germain�POULI

Après�11�Ans�de�Bénévolat

«�API�», LE�ROUTIER�VOLONTAIRE�DE�KLIKAME
VEUT�FAIRE�UNE�PROPOSITION

DE�COLLABORATION�AU�MINISTRE�YARK
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La Brasserie BB Lomé à travers son produit
Castel Beer, a organisé le samedi 2 juin
dernier l'édition 2018 de « Castel Golf

Trophy ». L'événement qui promeut la bière
Castel réserve des récompenses composées
majoritairement des produits BB aux gagnants du
jeu de golfe, comme c'est le cas d'ailleurs au
cours de cette édition au Golf club de Lomé. Sauf
que la particularité pour celle-ci est que tous les
participants au jeu sont repartis avec des
cadeaux au grand bonheur de tous et en
particulier du Directeur Général de la BB Lomé,
Thierry Féraud.

La bière a ainsi coulé à flot au cours de
la rencontre où elle était également disponible
en pression. Un moment qui a permis non
seulement aux participants mais aussi au public
de déguster les différents produits fabriqués par
le leader de la boisson au Togo.

Marquée par le concours du golfe qui a
mis aux prises plusieurs candidats, la partie a vu

plusieurs lots offerts non seulement aux
gagnants mais aussi aux participants, comme
l'exige le règlement cette année. Les jeux ont été
réalisés en deux catégories. En ''Brut'' les lots ont
été offerts aux premiers, homme et femme,
gagnants dans la 1 série et au 1 homme dans la
2 série. En ''Net homme et femme'', 5 prix ont
été distribués dans la 1 et 2ème série. Il y avait
également le concours de putting où les
''meilleurs Drives homme et femme'' et les
''meilleures approches homme femme'' ont été
distingués. Le ''meilleur jeune de moins de 18
ans'' et le ''meilleur trou en 1 sur le trou nº9'' ont
aussi été primés.

« C'est une compétition qui devient
traditionnel. Cela fait dix ans que la Brasserie BB
Lomé participe à ce genre de compétition.
L'objectif de ce rendez-vous c'est de primer un
maximum de golfeurs, donc chose réussie ce soir.
La particularité cette année, c'est qu'on a
beaucoup de golfeurs qui se sont inscrits, avec 12

pro togolais. Et puis on a eu quelques derniers qui
ont eu des lots à prix particuliers, des cabris en
compensation de leur dernier prix. On a eu une
bonne ambiance sportivement parlant et c'est
plutôt une réussite », a expliqué Thierry Féraud.
Le DG de la BB Lomé qui a remporté le 5 prix en
Net Homme l'a d'ailleurs cédé à son poursuivant.

Les 1 prix étaient composés d'''une
bouteille de Champagne Pommery'', de trois
cartons de boissons (Castel Beer, Sport actif, Eau
vitale) et un parapluie Castel Beer. En général, il y
avait aussi les bouteilles de vins Barreyres, les
sacs de sport et de voyage, les putters. Les
derniers dans les compétitions ont la cerise sur le
gâteau gagné aussi des cabris étiqueté Castel
Beer.« Le golf est un sport super bien que j'ai
découvert, il y a de cela 3 ans. C'est ma troisième
fois de gagner ce prix. Je me suis bien entrainé. Ce
n'est pas toujours un sport de riche comme on a
l'habitude de le dire. Je demande aux togolais de
venir l'essayer », a souligné Junior Kpadé, 1 prix

en Net Homme. Pour Kazaka Rozy gagnante du
premier prix dame en Net et Brut, la compétition
s'est bien passée tout est parfait, tout est bien
organisé « on est en famille au golfe club. On s'est
bien amusé même si on est en compétition. On
remercie la brasserie pour cette organisation », a
telle déclaré.

En catégorie professionnels, il faut le
souligner les prix de 125 mille, 75 mille et 50 mille
FCF ont été remis respectivement au 3 premiers.
Il faut aussi rappeler que les gagnants comme les
non-gagnants sont repartis les mains garnis

La rencontre a donc été un moment de
réjouissances et de partage des mets. Un buffet
accompagné d'un maxi barbecue a été offert
pour la circonstance à tous ceux qui sont
présents. Un régal accompagné d'une séance de
divertissement Karaoké où les volontairesont
interprété les chansons préférées.

ère er

ème

ère

ème

er

er Komla�YAWO

«�Castel�Golf�Trophy�2018�»

«�L'OBJECTIF�DE�CE�RENDEZ-VOUS,�C'EST�DE�PRIMER
UN�MAXIMUM�DE�GOLFEURS,�DONC�CHOSE�REUSSIE�CE�SOIR�»

Créé en Mars 2013, l'Association
Culturelle et Artistique les
Zéniths Toiles d'Afrique, ACA-

Z é T A T o g o , œ u v r e p o u r
l'épanouissement socioculturel et
artistique de l'homme en général.

Dans cette perspective elle a
entrepris plusieurs projets dont celui
intitulé « 1er juin des écritures
théâtrales jeunesse au Togo ». Inspiré
d'une initiative française, le projet a
été lancé le jeudi 31 mai 2018, avec
comme princ ipale object i f la
promotion de la participation des
jeunes et des enfants aux projets
artistiques et culturels au Togo. En
trois jours le projet a permis aux
jeunes publics des Lycée, Collèges et
Ecoles de Lomé de se familiariser avec
les textes des auteurs d'ici et d'ailleurs.

Exécuté sous forme de
s é m i n a i re d e s e n s i b i l i s at i o n ,
d'information, d'activités culturelles
et sportives le projet a pris fin le
dimanche 03 juin sur note de
s at i s fa c t i o n d e s e s p re m i e rs

promoteurs. « Après 5 ans de vie, nous
pouvons nous réjouir de n'avoir
ménagé aucun effort pour garder le
cap dans l'atteinte de nos objectifs. Le
succès que nous augure cette illustre
rencontre nous rassure que la culture
togolais a de beaux jours devant elle.
C'est ce qui explique le choix d'un
public jeune à qui nous avons choisi de
faire découvrir de grands auteurs »
e x��p��l��i��q��u��e N��a��r c��i��s��s��e
AmouzouAmégnonaDodji, Président
de ACA-ZéTA-Togo.

Placé sous le thème « Art et
Culture : Quelle place pour les Enfants
et Jeunes dans le Développement
Durable ? » ce projet de l'ACA-ZéTA-
Togo a réuni, pour cette première
édition, artistes, auteurs, enfants,
jeunes ainsi que hommes et femmes
de médias autour des activités de
lecture et de causeries éducatives
dans les établissements et centres de
lecture. Aussi, les participants ont eu
droit à un cross-country le dimanche
03 juin à Lomé.

Notons que la cérémonie
d'ouverture qui s'est déroulé le 31 mai
dernier à l'Institut Français de Lomé a
connu une très forte mobilisation
d'artistes et de personnalités du
monde littéraire à l'instar de Mme
Anaté Kouméalo, Ecrivain et Directrice
Général de l'Institut des Sciences de
l'Information de la Communications et
d e s A r t s e t d e M e J o s e p h
KokouKofogoh Ecrivain et Poète
émérite du Togo.

Pour la Directr ice de
l'Institut Français c'est une marque de
satisfaction de voir ce projet se réaliser
au Togo après qu'il soit né en France en
2015. Ceci rend cette journée
internationale. « Le Togo et la France
réunis autour d'un objectif commun :
faire connaitre ces largement ces
écritures et leurs auteurs à un large
public et favoriser de nouvelle
collaborations autour des écritures
théâtrales pour l'enfance et la
jeunesse » a-t-elle ajouté.

Steve�Le�Noble

«�1er�juin�des�écritures�théâtrales�jeunesse�au�Togo�»

L'ART�D'ECRIRE�PRESENTE�AU�PUBLIC�JEUNE�ET�ENFANTS
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Depuis 2014, les produits

SOUMBISSI ont fait leur

apparition sur le marché

togolais. Il s'agit en effet des épices

savamment traitées en 10 catégories

de produits qui sont de nature à

f a c i l i t e r l a c u i s i n e a u x

consommateurs tout en préservant

leur santé. Dans cet entretien, la

promotrice de SOUMBISSI nous

donne plus de détails sur ses produits.

Bonjour�madame,�vous�êtes�la
promotrice�de�SOUMBISSI,�une

production�des�épices.�Comment�est
née�cette�initiative�?

Présentez-nous�vos�produits�et�si
possible�leurs�vertus.

Où�peut-on�les�trouver�?

Etes-vous�satisfait�de�votre�parcours
?�Comment�SOUMBISSI�est-il
accueilli�par�la�population�?

Quels�sont�les�défis�que�vous
comptez�relever�cette�année�?

Propos�recueillis�par�Londou
KAWANA

Aya n t d é b u t é d e p u i s
quelques années par la vente de nos
produits thérapeutiques sur le plan
national et international, l'idée est
venue suite à deux constats. Le
premier était que les populations à
l'intérieur comme à l'extérieur du pays
consomment beaucoup les produits
animaliers. Le deuxième constat est
que la majorité des produits que nous
utilisons sont souvent d'origine et
d'hygiène douteuses; ce qui est pour la
plus part du temps la cause de
plusieurs maladies. Il fallait donc
trouver une solution pour éradiquer
ce mal. Nous avons donc choisi d'offrir
des produits sains, de bonne qualité et
qui rendent surtout les tâches faciles
en cuisine quand on n'a pas beaucoup
de temps pour se faire à manger.

Nous disposons aujourd'hui
de dix catégories de produits. La
particularité de nos produits se trouve
dans l'origine et la qualité de nos
matières premières, leur entretien,
leurs compositions et leurs vertus
thérapeutiques.

Nos matières premières
sont produites localement et ont des
arômes naturels. Nous prenons le soin
de bien les entretenir avant la
transformation et les compositions
que nous en faisons mettent en valeur

les vertus thérapeutiques de nos
épices.

Nous avons: du piment de
table, un mélange d'épices et de noix,
de la moutarde locale à base des
graines de néré, du gingembre moulu,
Du curcuma moulu, du poivre noir, du
poivre blanc, du poivre de selim, des
clous de girofle moulu et de la poudre
de cannelle.

N o s p r o d u i t s s o n t

disponibles à la vitrine FAO située
derrière la BCEAO, à la vitrine du
terroir de Noukafou, dans la boutique
MRS de togblé, dans notre boutique à
Sotouboua, quartier Songdè, CERCOM
Sokodé et avec nous à Lomé, agoè
Kitidjan.

Même si beaucoup de défis
restent encore à relever, nous sommes
satisfaites du travail déjà accompli, car
nous nous améliorons de jour en jour.

Nos produits (Soumbissi)

sont très appréciés par la population à
leurs arômes naturels, leurs saveurs et
leur présentation.

Pour cette dernière moitié
de l'année, nous avons l'intention
d'accroître notre production afin de
couvrir le maximum de ménages, de
cafétérias et de restaurants.

Entretien�avec�Mlle�TAONDYANDE�Rasmata,�promotrice�de�SOUMBISSI

«�NOUS�AVONS�CHOISI�OFFRIR�DES�PRODUITS�SAINS,�DE�BONNE�QUALITÉ… »
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Connu pour ses chansons
engagées, Ras Ly fait partie
de ces artistes africains qui

ne lésinent pas sur les mots, quand il
s'agit de leur patrie. Révélé dans les
années 2000 l'artiste a une manière
propre à lui, quand-il s'agit de
dénoncer les disfonctionnements
de notre société en générale et de la
vie politique en particulier.

Depuis peu, il est passé sous silence
observant avec beaucoup de recul la
vie sociopolitique du pays. Il y a de
c e l a q u e l q u e s s e m a i n e s , «
N'kroumah Amouzou Production »
label musical du Togo, le présentait
sous de nouveaux auspices.

Ici l'artiste se demande en
chanson « on fait comment ? », un
single propulsé par Son Ex
Leolambert Amouzou. Selon les

paroles de cette nouvelle chanson
de Ras Ly, étudiants, revendeuses
des marchés, taximan, journalistes,
bref tout le monde se plein de la
situation sociopolitique qui paralyse
bien d'activités économiques. C'est
donc face à cette situation que
l'artiste s'interroge « pourquoi à
cause de politique dans mon pays
tout est mélangé ? ». Pour se faire
l'immortel Ras Ly invite, à travers le
titre, pouvoir et opposition à
s'entendre pour ne pas mettre en
péril l'unité et la cohésion nationale.

E n a t t e n d a n t , S o n
Excellence Leolambert Amouzou
promoteur du label « N'kroumah
Amouzou Production » invite les
médias à faire une large diffusion de
ce morceau qui appel à un véritable
ralliement du peuple togolais à une
cause noble, laisser les opinions
partisanes pour bâtir ensemble
notre pays. L'artiste prêche laissez-
vous convertir.

Warhyss�Dt

«�ON�FAIT�COMMENT�?�»�N'KROUMAH
AMOUZOU�PRODUCTION�REVEILLE���RAS�LY

Apporter des propositions de valeurs
avec des activités et services
adaptés, c'est la mission que

s'assigne « Woézon Chez Nous », une
nouvelle société spécialisée dans l'industrie
culturelle. La société dirigée par Monsieur
AYIKOE Bruno Ayigan a été présentée à la
presse et aux acteurs de la filière des arts et
de la culture il y a quelques jours à Lomé.

Dans une nouvelle dynamique,
exporter facilement le savoir artistique, la
société enttend mettre au point de nouvelle
stratégies. Du jumelage artistique, de
l'administration générale et de la gestion
financière, « Woézon Chez Nous » met en
place une approche managériale adapté à
tous les artistes. Entre autres offres
proposées il y a le suivi artistique qui va de
l'idée à la conceptualisation du projet sans
oublier la diffusion et les étapes de la
promotion.

Aujourd'hui la mise en marché et
la création de réseaux de diffusions
spécialisés manquent cruellement dans les
staffs. Pour cela, la société s'engage à
promouvoir l'échange artistique et culturel

en renforçant les capacités les structures
actuelles. Pour y arriver, elle compte
organiser des résidences artistiques
professionnelles, des tournées « double
plateau » et divers autres services
répondant aux besoins des marchés visés.
En s'appuyant sur la solidarité et la création
de liens structurants, les initiateurs de cette
structure comptent créer un pont artistique
entre l'Afrique de l'Ouest et le Canada.

« Comme clientèle, notre priorité
sera centrée sur les artistes et diffuseurs
professionnels, prêts à s'investir dans des
projets de construction sur le plan culturel et
capable de susciter des changements réels
et durables pour nos milieux » ont indiqué
les promoteurs de la société lors de la
conférence de presse de lancement.

Conduite par AYIKOE Bruno Ayigan
PDG de « Woezon Chez Nous » et toute son
équipe, plutôt dynamique, la société mise
sur des ressources clés notamment ses
diffuseurs d'Afrique et du Canada.

Steve�Le�Noble

Promotion�de�la�Diversité�Culturelle

«�WOEZON�CHEZ�NOUS�»�VEUT�ROMPRE
LES�BARRIERES�ENTRE�L'AFRIQUE�ET�LE�CANADA

Atravers un communiqué pondu cette semaine, la Direction de l'agence
Maxkom informe tous les exposants, les partenaires et les visiteurs que la
7e édition de la foire Adjafi, la foire des jeunes entrepreneurs se tient du 19

septembre au 7 octobre 2018.
Cette foire était initialement prévue du 23 août au 09 septembre. Selon

la direction générale, ce report tient compte du réaménagement du calendrier de
l'année scolaire 2017-2018 dont la fin est fixée au 24 août 2018. « L'agence
MaxKom a jugé utile de repousser la 7e édition de quelques semaines pour
respecter le caractère propre de foire des jeunes entrepreneurs ouverte aux
jeunes de toutes les catégories. », peut-on lire dans ce communiqué.

Pour rappel, la 7e édition de la foire Adjafi qui portera sur le thème de la
qualité et de l'innovation se tient comme à l'accoutumée, sur les aires de sport du
lycée d'Agoè-nyivé.

L.�K.

La�foire�Adjafi�7�reportée�de�quelques�semaines

C'EST�DÉSORMAIS�DU�19
SEPTEMBRE�AU�7�OCTOBRE�2018
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Tout a commencé avec les
parents. Je les accompagnais à la
messe quand ils y allaient. Ensuite j'ai
appris le catéchisme, j'ai été baptisé et
confirmé. J'ai pris goût à la prière et j'ai
eu la chance de connaitre un prêtre
qui m'a fait vraiment découvrir la
Bible à travers des textes qu'il me
faisait lire. Et finalement, à travers
certains événements de la vie, j'ai pu
sentir la présence de Dieu à mes côtés.

Ce qui explique ce choix, je
dirai que c'est la compréhension de ce
en quoi je crois. L'école m'a appris à
raisonner et cela m'a permis de
remettre en question tout ce qu'on
m'a enseigné sur la religion. J'ai ainsi

compris que cette foi qui m'est
proposé va avec mes convictions,

MON�HISTOIRE�AVEC�DIEU

Issu d'une famille chrétienne, l'Abbé Modeste DJONI fit son contact avec

l'église dès son jeune âge. Devenu grand, il s'est finalement rendu compte

que c'est la voie de Christ qui rime avec son idéal de vie. « L'école m'a appris

à raisonner et cela m'a permis de remettre en question tout ce qu'on m'a

enseigné sur la religion. J'ai ainsi compris que cette foi qui m'est proposé va

avec mes convictions, mon idéal de vie. », nous a-t-il confié. Lisez plutôt !

mon idéal de vie.
Depuis que je suis venu à

Christ, je dirai que la certitude de ce
que je suis : une créature dans les
mains de son Créateur, change ma
manière de voir, de juger, de me
comporter… bref, mes relations avec
tout ce qui m'entoure. J'essaye de voir
et de faire le bien en toute
circonstance. Quand on vient à Jésus
Christ, on apprend à le connaitre et à
devenir son disciple, c'est-à-dire vivre
comme lui en ne faisant que du bien.
Ce n'est pas toujours facile surtout en
ce siècle où tout semble nier
l'existence de Dieu et où il est difficile
de faire le bien sans rien attendre en
retour. Le Christ change notre vie
seulement si nous lui laissons y entrer.

Témoignage�reçu�par�Londou
KAWANA

Le Fond Monétaire Internationale, FMI, a lancé il y a

quelques semaines, à Accra au Ghana et à Libreville

au Gabon, le Rapport sur les perspectives

économiques en Afrique. Dans cette dynamique, la

représentation togolaise de l'institution a procédé hier

jeudi à son lancement au Togo. L'évènement s'est déroulé

lors d'une rencontre tenue à la salle CEDEAO du CASEF en

présence du Ministre de la Planification et du

Développement, Monsieur Kossi Assimaidou, ainsi que des

représentants de plusieurs partenaires financiers

accrédités au Togo.

TEBIE�Aklesso

Ouvrant les travaux de cette rencontre, le
Ministre Assimaidou, représentant son collègue, Sani Yaya
des Finances et de l'Economie, a souligné que l'intitulé du
présent rapport porte en lui-même une grande signification
pour les Etats d'Afrique Subsaharienne, en ce sens qu'il
appelle chacun à plus d'efforts pour inverser les tendances.

En effet, pendant longtemps, la grande majorité
des pays de la sous-région a enregistré une forte croissance
économique qui a contribué à leur développement. Mais
cette période d'augmentation des revenus s'est rapidement
interrompue en 2015 obligeant les états à retrousser les
manches pour reprendre le chemin de la croissance qui
parait timide. C'est justement ce qui explique le choix de «
Une reprise timide » comme intitulé du présent rapport

présenté par Dr Sampawende Jules Tapsoba, Représentant
Résidant du FMI au Togo.

Pour se faire le Togo « ne reste pas les bras croisés
mais améliore chaque fois sa performance dans le domaine
du climat des affaires et renforce au même moment son
réseau dans le secteur des infrastructures » a précisé le
Ministre Assimaidou dans son allocution d'ouverture.

En somme on retiendra de ce rapport que
l'Afrique subsaharienne présente une croissance en légère
hausse. Elle est d'autant plus accélérée dans deux tiers des
pays à en croire le rapport du Dr Sampawende Jules
Tapsoba. Aussi, le rapport fait remarquer que « les
vulnérabilités liées à la dette s'aggravent dans de nombreux
pays ».

En somme le but du présent rapport a été non
seulement de relever les défis auxquels font face les pays de
l'Afrique subsaharienne et notamment notre pays le Togo
mais de formuler des objectifs prioritaires pour tirer ces
pays vers le haut. Selon le Dr. Tapsoba il faut réduire les
vulnérabilités macroéconomiques, et relever la croissance à
moyen termes. Dans sa conclusion il recommande au Togo «
rendre l'investissement efficace et l'économie plus
compétitive ».

Perspectives�Economiques�Régionales�pour
l'Afrique�Subsaharienne�:�«�Une�Reprise�Timide�»

LE�FMI�APPELLE�LES�ETATS�A�INVERSER�LES�TENDANCES

HEUREUX�MARIAGE

Mme�Yendoutie�et�Mr�Léonce�AZOMBAKIN,�se
sont�dit “oui” hier�à�la�Mairie�Centrale�de�Lomé
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